



Grand angle – La visite de M. Trong aux Etats-Unis

Le secrétaire général du Parti communiste vietnamien M. Nguyen Phu Trong, effectuait du 6 au 10 juillet une visite officielle aux Etats-Unis qualifiée tant par Hanoï que Washington d'« historique ». Plusieurs visites officielles de haut niveau ont eu lieu depuis l'établissement de relations diplomatiques entre les deux pays en 1995, mais il s'agit de la première fois qu'un chef du Parti communiste en exercice fait le voyage. Historiquement, le poste de M. Trong est le poste-clé du régime vietnamien.

Reçu par Barack Obama à la Maison Blanche le 7 juillet, M. Trong avait un programme de rencontres chargé tant les sujets à discuter avec ses interlocuteurs sont nombreux : problème des frontières maritimes, signature du TPP (traité transpacifique de libre-échange), droits de l'homme, etc. Une déclaration conjointe sur l'avenir de la relation bilatérale a été publiée par la presse le 8 juillet, dans laquelle ont été notamment annoncées l'autorisation de l'université Fulbright au Vietnam et une nouvelle coopération fiscale. La multiplication des visites croisées ainsi que l'annonce par Barack Obama de sa prochaine venue au Vietnam laissent penser que les ennemis d'hier pourraient devenir des alliés – économiques et géopolitiques – dans le cadre de la politique américaine de « pivot » en Asie.



Barack Obama et Nguyen Phu Trong à la Maison Blanche le 7 juillet 2015



Economie & infrastructures

Une fromagerie BEL à Binh Duong

Le groupe Bel a posé la première pierre de sa dernière usine de production le 8 juillet en présence du Consul général de France et de M. Tran Thanh Liem, vice-président du comité populaire de Binh

Duong. Représentant un investissement de 15 M EUR, cette fromagerie, située dans la zone industrielle Song Than 3 (Binh Duong), entrera en activité au printemps 2016. Elle permettra au groupe d'approvisionner le Vietnam et les marchés de l'ASEAN. Elle représente la création de quelque 200 emplois d'ici 2020.

Prise de contrôle de la GP Bank par la Banque centrale vietnamienne pour 0 VND

La Banque centrale du Vietnam (SBV) a pris possession cette semaine de la Banque Global Petroleum (GPBank) pour 0 VND, dans la mesure où GP Bank a échoué dans la révision à la hausse de son capital social à hauteur de 3 000 Md VND (1,2 Md €). GP Bank compte parmi les prêteurs les plus fragiles du marché bancaire vietnamien. Il s'agit de la troisième acquisition pour 0 VND d'une banque commerciale par la SBV depuis le début de l'année, après la banque de construction (VNCB) et Ocean Bank.

Environnement

Glissements de terrain à Ho Chi Minh-Ville

Huit nouveaux points de glissement de terrain ont été repérés à Ho Chi Minh-Ville depuis mai 2015, à Cu Chi, Nha Be, Thu Duc, Can Gio et dans le 2^{ème} arrondissement. Un de ces incidents est dû au pillage de sable. Les autorités compétentes ont annoncé prévoir un budget afin de prendre les mesures nécessaires pour faire face à ce problème.

Société

Arrestation d'un des deux fugitifs impliqué dans l'affaire Vinashin

Le ministère de la sécurité publique a annoncé le 8 juillet l'arrestation de M. Giang Kim Dat, l'un des deux fugitifs impliqués dans l'affaire de corruption de Vinashin. Cette affaire avait fait grand bruit en 2010 et ébranlé jusqu'aux plus hautes sphères du pouvoir. M. Giang et son complice M. Tran Van Liem, respectivement directeur commercial et directeur général de Vinashin, avaient pris la fuite juste avant l'ouverture de leur procès pour avoir détourné 19 M USD (17 M EUR). Dix autres personnes ont été jugées dans cette affaire, mais M. Liem est toujours en liberté.

Vers la démolition d'un des plus vieux lycées à Can Tho ?

Les autorités de Can Tho ont annoncé la fermeture du lycée Chau Van Liem, l'un des plus vieux lycées du Vietnam, construit en 1924. La fermeture de l'école avait été demandée 10 ans plus tôt par le département de la construction. Le coût d'investissement pour la reconstruction totale de l'établissement s'élève à 100 Md VND (4,1 M EUR) ; les travaux devraient débuter en août 2015. Un groupe d'anciens élèves et enseignants fait circuler une pétition pour s'opposer à la destruction de ce patrimoine.